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兼 3 職，而辦理者則是陳素琴教授。我要告訴主委的是，那麼多的弊案背後有一個很大的幫派

，主委可以好好地處理此事嗎？ 

曹主任委員啟鴻：是不是有弊案，我們不清楚，但我們還是很希望最好能有更具體的檢舉俾利成案

。當然，我們也會進行行政調查。 

施委員義芳：本席可以把質詢的內容提供給你。另外，你的局長很會當官，對於立委的提案他也從

未拜訪過，相信背後的靠山很硬，委員都已經提案了，他還穩坐在中興新村當他的局長，也許

他背後的靠山滿大的。但對於水土保持，我要提醒主委的是，局長的部分不是只有水土保持這

一科，在農委會裡能當局長的還有水利、大地和土木的部分，因此本席建議你應該把這些局長

換掉，這涉及長年來的利益結構，一個局長接著一個局長、一棒接著一棒的利益結構。我知道

你是一位新的主委，但本席希望你能好好地瞭解，當然單位中也會有好的、正直的人可以承擔

，但是一直以來的利益輸送沒有斬斷的話，就算再怎麼改革也還是不會成功，希望主委深思，

謝謝。 

主席：請鄭委員天財發言。 

鄭委員天財：主席、各位列席官員、各位同仁。台東縣卑南鄉的泰安村與利嘉村兩村長期以來受到

土石流嚴重的影響，1973 年的娜拉颱風造成多棟房舍遭土石流掩埋摧毀，道路也因此中斷。

2003 年 8 月的莫拉克颱風、2012 年 8 月的天秤颱風及 2014 年 9 月的鳳凰颱風也都造成非常大

的災害，因此水保局便委託相關團隊特別規劃計畫，其中包含泰安村與利嘉村 956 戶共二千五

百多人，許多主要道路也涉及國防基地。大巴六九溪子集水區的太平坑與泰安坑重點區域的細

部規劃於去年（104 年）12 月 21 日已完成期末簡報，亦開始進行相關提報。投影片雖未將泰安

村呈現出來，但颱風也對這裡造成了很大的災害，而今年的莫蘭蒂颱風亦為利嘉部落帶來土石

流。在這樣的情形之下，既然已完成了整個規劃的期末簡報，相關計畫也已提報，所以局裡或

農委會是不是可以按照行政程序趕快核定，該編列預算的就編列預算，主委是不是可以照核定

的程序辦理？ 

主席：請農委會曹主任委員說明。 

曹主任委員啟鴻：主席、各位委員。剛才李局長已說過，這部分已納入明年度的施工計畫中了，詳

細情形可否請局長說明？ 

鄭委員天財：因為時間的關係，所以請提書面好嗎？接下來再看到大武鄉大竹村愛國蒲部落，今年

的颱風也對這裡造成了很大的災害，可以看到投影片中房子後面的山坡地已整個崩塌，這個部

分已不能災害復建，而是需要整治。再來看到尼伯特颱風來襲造成富里鄉吉拉米代部落的野溪

和農田周遭坍方。我只是舉部分例子，請主委就花蓮、台東地區為今年颱風、風災、豪雨而致

需要進行相關的野溪整治或邊坡整治等災害復建的部分，提出與水保局有關的審議或執行進度

的書面給我。 

曹主任委員啟鴻：我會請李局長儘快提供災害以及復建的進度，如果經費上有任何困難，也應趕快

找經費…… 

鄭委員天財：凡有任何具體困難都可以提出來。最後，我認為農委會應依原基法第三十四條第二項


